

わたくしたちの健康

学校医

朝霞地区医師会 三浦 志郎

☎464-4666

小学生、中学生、高校生のお子様を持つ保護者の皆さん、お子たちが家で病気や怪我をした時、近所のかかりつけ診療所や病院に診察に行きますよね。またお子の健康について心配になつた時は、かかりつけ医のところに相談しにいくこともありますね。学校でお子様の具合が悪くなつた時はどうでしょう。学校には病気や怪我の専門の知識を持った養護教諭がいます。またお子たちや先生方の健康状態や学校の衛生環境のアドバイスをする学校医が決められています。幼稚園や保育園では園医と呼びます。学校医は普段は近くの診療所や病院で働いていて、校長先生や保健主事の先生、養護の先生と密接な連絡をとりながらお子たちの健康に気を配っています。

明治31年、今から113年も前に「公立学校二学校医ヲ置クノ件」という勅令がだされました。国家の制度として学校医の配置を決めたのは世界で初めてのことです。当時欧米先進国にも例のないものでした。明治時代の学校医は、室内の換気や明るさ、机と黒板の距離や暖房の状況、学校清潔方法の状況、飲料水の適否なども視察していました。戦前は今よりも学校の衛生環境が悪く、腸内の寄生虫の駆除や凍傷の処置など学校で

講義、学校歯科医、学校薬剤師、養護教諭、学校栄養士、保健主事の先

持つ保護者の皆さん、お子たちが家で病気や怪我をした時、近所のかかりつけ診療所や病院に診察に行きますよね。またお子の健康について心配になつた時は、かかりつけ医のところに相談しにいくこともありますね。学校でお子様の具合が悪くなつた時はどうでしょう。学校には病気や怪我の専門の知識を持った養護教諭がいます。またお子たちや先生方の健康状態や学校の衛生環境のアドバイスをする学校医が決められています。幼稚園や保育園では園医と呼びます。学校医は普段は近くの診療所や病院で働いていて、校長先生や保健主事の先生と密接な連絡をとりながらお子たちの健康に気を配っています。

学校医の仕事は学校保健法で決められています。春の子どもたちの健康診断では内科、整形外科、耳鼻科、眼科、歯科の学校医が協力していくことがあります。インフルエンザやウイルス性胃腸炎等の流行時期には蔓延を防ぐために校長先生や養護教諭、担任の先生や保健主事の先生方と連絡を取り合って学級閉鎖やその他、換気や消毒など流行防止策を考えます。健康診断後は学校保健委員会が開かれ、校長先生、養護の先生、保健体育の先生、保護者の方々とお子たちの健康診断や運動能力の結果に基づき、病気の予防処置に対し意見を述べたり保健指導を行ったりします。学校産業医を兼ねている場合は、先生方の健康相談をしたり、学校で行われる講演会の講師をすることもあります。

学校医をご存知ですか？学校医は色々な専門の医師がいます。内科や小児科、外科や整形外科、眼科、耳鼻科医、皆専門は違いますが、学校医としてそれぞれの学校の子供たちの健康を考えて活動しています。自分で分からぬことがあります。親身に相談にのってくれ、専門医を紹介してくれます。いつも学校にお問い合わせください。

診療も行つて大変な時代もありました。現在の学校医は市町村の教育委員会から嘱託されて決められています。

日本学校保健会はとても大きな会で、全国レベルの調査研究をしたり、それぞれの分野での問題点を話し合う研究会なども開催しています。当地区的学校保健会も養護教諭や先生方のための講演会をしたり、保護者向けの講演会を開催しています。日本医師会では毎年学校医講習会や全国学校保健、学校医大会を開催し、予供たちを取り巻く様々な問題を討議しています。特に近年は小児の生活習慣病やアレルギーの増加、不登校、いじめなどの「こころ」の問題、地域保健活動との連携などが課題とされています。

※当番医は変更になります。確認してからお出かけください。



日曜・休日に実施している医療機関

午前10時～午後4時

月日	場所	診療所名	科 目	☎(048)	場所	診療所名	科 目	☎(048)
3	新座	宮崎医院	内・小	042-474-0458	和光	富澤整形外科・内科	整外・リウ・泌・内・消内・リハ	468-3456
	志木	柳瀬川駅前クリニック	内・呼内・循内	486-6201		かきの木整形外科医院	整外	471-8800
	17 朝霞	ひろせこどもクリニック	小・アレ・内	460-2900		かまた内科クリニック	内・消内・糖内	472-7070
	24 新座	中村クリニック	内・小・皮・リハ	478-1327		なおあきクリニック	泌・腎内	467-7140
	29 朝霞	富岡医院	内・循内・小	461-7581		和光クリニック	内・アレ・リウ	468-2115